

# El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 8 DE MARZO DE 2019 | AÑO 98, No. 09

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ LAS BANCADAS UNIERON SU BENEPLÁCITO EN TORNO A LA SENADORA IFIGENIA MARTÍNEZ HERNÁNDEZ

## Se divide Senado por aborto



Masiva. Además de ocupar durante horas la explanada de la Plaza Mayor, decenas de taxistas que se manifestaron ayer por la regularización de empresas como Uber y Cabify retuvieron a un supuesto conductor de Uber y generaron caos vial. [LA LAGUNA 1E]

La confrontación se avivó por las posturas a favor y en contra del tema en discusión

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- En una jornada senatorial que tuvo como tema central el Día Internacional de la Mujer, senadoras chocaron en el pleno con expresiones que incluso consideraron como ofensas de la mayoría de Morena a la fe religiosa y a la postura en favor de la vida y de rechazo al aborto.

La presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género, la morenista Martha Lucía Micher Camarena, con enojo rechazó “que nos digan asesinos”, por su apoyo al aborto legal, en alusión a su compañera de bancada Lilly Téllez García.

En contraste, las bancadas unieron su beneplácito en torno a la senadora decana de la 64 Legislatura, Ifigenia Martínez Hernández, cuyo nombre se impuso al Salón Protocolo de la Mesa Directiva, uno de los espacios de mayor importancia en la sede de la Cámara Alta.

A propuesta de las priistas Vanessa Rubio Márquez y Nuvia Mayorga Delgado, el Senado reconoció a Ifigenia Martínez, de quien Martí Batres destacó “su visión de la responsabilidad del Estado para construir una sociedad socialmente justa”.

Ante legisladores de las bancadas, así como de sus hijos y varios de sus nietos, la

senadora Ifigenia Martínez dijo que el reconocimiento de sus pares la compromete a “poner todo mi empeño y experiencia para que todos juntos marquemos el destino de nuestro México”.

Casi cuatro horas después tuvo lugar en el Salón de Sesiones la confrontación que se avivó con los temas de religión y aborto. Molesta, la sonorensa Téllez García reprobó que en su escaño se hubiera colocado “un trapo verde [emblemático de la causa del aborto legal] y que hace que otros ciudadanos piensen que yo apoyo el aborto, cuando estoy en contra”.

En lo que fue un momento de agresión compartida, la senadora Lilly Téllez dijo que “todos los que tienen aquí un trapo verde, con la libertad de decir lo que piensan, yo también tengo derecho a rechazar este trapo verde, porque yo represento a muchas personas que creemos que el aborto es el asesinato”.

Acción Nacional se abstuvo de subir a tribuna para posicionarse sobre el dictamen que otorga el Reconocimiento Elvia Carrillo Puerto a la antropóloga y fundadora de la organización Católicas por el Derecho a Decidir, María Consuelo Mejía Piñero.

Jesusa Rodríguez Ramírez, de Morena, expresó: “Celebro que una mujer como María Consuelo Mejía, además de ser católica es inteligente, cosa que no es muy común, y nos parece maravillosa esta feliz concurrencia: que le estemos dando una medalla a la que ha salvado la vida de muchísimas mujeres”.

## Piden taxistas de Torreón piso parejo

ANGÉLICA SANDOVAL  
EL SIGLO DE TORREÓN  
Torreón

En medio de una protesta, concesionarios del servicio de transporte público de taxis de Torreón exigieron al alcalde Jorge Zermeno y al gobernador Miguel Riquelme que regulen la operación de las Empresas Redes de Transporte como Uber y Cabify, ya que en los últimos dos años han causado afectaciones económicas en unos 3 mil choferes.

Según los transportistas, han reportado pérdidas de entre el 30 y 40 por ciento del pasaje. Decenas de taxistas llegaron ayer a la Plaza Ma-

yor y amenazaron con no pagar multas hasta que haya “piso parejo” para todas las líneas de transporte con plataformas digitales que circulan en este municipio.

Ramón López Lozoya, presidente del Grupo Empresarial de Transporte que aglutina a cinco líneas de taxis, pidió a las autoridades “que ya pongan un alto a la ilegalidad a los taxis piratas que hay aquí en la ciudad; cuando se regularicen, se registren y cumplan todos los requisitos, entonces van a poder trabajar y nadie los va a hostigar. Si no hay voluntad de la autoridad, pues entonces no va a haber una respuesta por

parte de nosotros”.

En una reunión masiva, los manifestantes señalaron que mientras el taxista convencional debe destinar la mayor parte de su ingreso a la renta de las placas o el pago de la concesión, el de la unidad Uber o Cabify se enfoca principalmente al aspecto estético del vehículo.

Ayer mismo, Zermeno y representantes del Gobierno de Coahuila recibieron a una comisión de taxistas en la presidencia municipal. El alcalde dijo que en Torreón los sistemas de transporte como Uber y Cabify se mantienen sin control puesto que se trata de em-

presas internacionales “que trabajan bajo sus propias reglas y no han querido entrar a las normas que hay en el Estado”.

No obstante, aseveró que continuarán los operativos para detectar a vehículos particulares prestando servicio público de tal forma que “se les detenga y se les multe” hasta que cubran los requisitos legales aplicables.

Por su parte, el gobernador Miguel Riquelme declaró que se trabajará con ambos grupos para proponer una regulación al marco jurídico que permita “generar reglas claras y una competencia leal”.

## Avala Coahuila la Guardia Nacional

LUCÍA PÉREZ PAZ  
EL SIGLO DE TORREÓN  
Saltillo

El Congreso de Coahuila aprobó por unanimidad el dictamen donde se plantea la creación de la Guardia Nacional.

De esta forma, Coahuila se suma a los 18 estados que ya avalaron la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los legisladores de todas las fracciones coincidieron en que el proyecto ayudará a mantener la paz en la entidad.

Asimismo, se indicó que Coahuila es un estado que ha logrado superar la

ola de violencia por la que pasó el país.

“Existen razones de peso tanto de índole histórica como internacional para adscribir a la corporación al ámbito castrense. La primera de esas razones es de carácter urgente, pues los institutos militares nacionales son los únicos que tienen el personal, la capacidad, el espíritu de cuerpo y las instalaciones requeridas para empezar a conformar la Guardia Nacional desde el próximo primero de diciembre”, indica el dictamen aprobado.

Fue en la sesión realizada la tarde del jueves

que los legisladores aprobaron la reforma a ocho artículos de la Constitución Mexicana y derogaron dos para dar paso a este proyecto.

El decreto entrará en vigor al Diario Oficial de la Federación y el Congreso de la Unión tendrá 60 días naturales para expedir la Ley de la Guardia Nacional y hará las adecuaciones legales conducentes.

Asimismo, se expedirán las leyes nacionales que reglamenten el uso de la fuerza y del registro de detenciones dentro de los 90 días naturales siguientes a la entrada en vigor del decreto.



FIESTA CINÉFILA  
Lo mejor del cine internacional llega a las salas de La Laguna del 22 al 28 de marzo

[ESPECTÁCULOS 8 D]

**El Siglo de Torreón celebra a la mujer con grandes historias en su día**

[NACIONAL 2A Y 12A]  
[META 8]  
[NOSOTROS 1C]  
[ESPECTÁCULOS 1, 2 Y 3 D]  
[CULTURA 6 D]  
[LA LAGUNA 2 Y 3E]  
[FINANZAS 4G]



FIESTA EN LA LAGUNA  
Los ganaderos de la Comarca Lagunera están de fiesta. Ayer fue inaugurado el XXVII Encuentro Nacional de Ganaderos Lecheros y Productores Agropecuarios, así como el 13 Encuentro Integral Agropecuario en el Tecnológico de Monterrey, Campus Laguna. [FINANZAS 1G]

**3M**  
• CINTAS INDUSTRIALES  
• ABRASIVOS PARA ACABADOS DE SUPERFICIE

**Surtidora**  
Surte siempre

TORREÓN Y GÓMEZ PALACIO TEL: 747-69-50

**HOY**

60 PÁGINAS  
8 SECCIONES  
SANTORAL  
JUAN DE DIOS

El clima en La Laguna

MÁX 31°C MÍN 12°C



Dan a conocer los expedientes de la investigación que el Estado le realizó a Juan Gabriel. [ESPECTÁCULOS 1 D]

### Mayor inflación

A pesar de que a nivel nacional los precios registraron una baja, en La Laguna siguen altos.

[FINANZAS 1G]

### Protestan en Conagua

Un grupo de campesinos exige solución sobre un presunto robo de agua.

[LA LAGUNA 1E]

### Otro caso de corrupción

Una nueva denuncia por desvío de fondos públicos electorales golpea al partido de Jair Bolsonaro.

[INTERNACIONAL 10A]

ISO 9001:2015  
CERTIFIED

Empresa Certificada

8 07011 25082 6  
\$10.00

PAPEL RECICLABLE